



## ATA Nº 135

### ATA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE FERREIRIM

#### SESSÃO ORDINÁRIA

---Aos vinte e oito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se no edifício da Sede de Junta de Freguesia de Ferreira, a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, cuja ordem de trabalhos foi previamente distribuída aos membros da Assembleia, através de convocatória. -----

#### ---ABERTURA-----

---O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, Manuel Carvalho, presidiu à sessão que teve início às 19h30. -----

#### ---PRESENCAS-----

---Manuel do Carmo Carvalho, Presidente da Assembleia, Olga Andreia da Fonseca Coelho Ramos e José Augusto de Jesus Cardoso, 1º e 2º Secretários respetivamente, Rui Manuel Rodrigues Teixeira, Sofia Alexandra Correia Pereira, Aloísio Pinto Teixeira e José da Silva Pereira. -----

#### ---AUSÊNCIAS-----

---Não se verificaram ausências. -----

#### ---REPRESENTANTES DA JUNTA DE FREGUESIA-----

---O Presidente da Junta, Wilson Miguel Lima Teixeira, a Secretária Tatiana Filipa Lourenço Pereira e a Tesoureira Sónia Raquel Alves Tavares. -----

--- O senhor Presidente da Junta de Freguesia, **Wilson Teixeira**, pediu a palavra e solicitou ao Sr. Presidente da Assembleia e nele a todos os membros, para que o ponto 2.e) fosse apreciado neste momento. Todos concordaram. -----

#### ---2. e) ASSUNTO: APRECIACÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO PARA O ANO DE 2023.-----

---O SR. Presidente da Junta de Freguesia, **Wilson Teixeira**, solicitou também permissão para que o Dr. Nuno Gomes da Moneris, novo contabilista da junta de freguesia pudesse apresentar e elucidar os presentes sobre quaisquer dúvidas sobre a proposta de Orçamento e Plano para o ano 2023, documento que já havia sido facultado anteriormente a todos os membros para estudo e reflexão. -----

---Apenas o membro **José Pereira** solicitou esclarecimentos sobre o valor das despesas, nomeadamente, aquisição de bens e serviços no montante de 15.000,00€, querendo saber os valores em detalhe e ao que correspondiam exatamente. O contabilista referiu que essa descrição estava apresentada no 2º quadro e foram-lhe tiradas todas as dúvidas apresentadas. -----

---A deliberação deste ponto, ficou para ser votada posteriormente, seguindo a ordem de trabalhos. -----

#### ---1. a) ASSUNTO: PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.-----

---O cidadão **Jerónimo Botelho**, presente no público, solicitou a palavra e expressou a sua opinião dizendo que a junta deveria vender primeiro as campas do cemitério e que deveriam ser os compradores a proceder ao arranjo e organização das mesmas, o que pouparia verbas à junta. -----





Alertou ainda que a publicação nas redes sociais, da tampa de saneamento saliente, na Av. de Mós não é apropriada pois é um facto que já se verifica há bastante tempo. -----

---O Sr. **Presidente** respondeu que quanto às campas no cemitério, considera que o processo executado foi o mais correto, existindo agora cinco novas campas no cemitério novo e quanto à Av. de Mós, nos últimos dias os danos têm sido mais visíveis, não concordando com o Sr. Jerónimo Botelho. -----

---1. b) **ASSUNTO: APRECIACÃO E DELIBERAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR.** -

---**Deliberação:** Aprovada. 5 votos a favor: Manuel Carvalho, Olga Ramos, José Pereira, Sofia Pereira e Rui Teixeira, e 2 abstenções: José Augusto e Aloísio Teixeira. -----

---1. c) **ASSUNTO: INFORMAÇÕES DOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, DE INTERESSE PARA A FREGUESIA.** -----

---O Sr. Presidente da Assembleia deu a palavra ao membro **Rui Teixeira** que referiu haver várias ruas, em particular, a Rua Cimo do Povo, o Beco Cimo do Povo, Av. da Granja e Av. de Mós, a precisar de intervenção. No seguimento das últimas chuvas e devido às obras em várias locais, as ruas ficaram num estado lamentável, cheias de terra, lama e pedras, o que dificulta a circulação nas vias. Inclusive, apresentou fotos dos locais. -----

---De seguida o membro **José Pereira** questionou o executivo do porquê da mudança de contabilista. O Sr. **Presidente da Junta** respondeu, dizendo que em primeiro lugar agradecia o trabalho da Dr<sup>a</sup> Marta Pereira e da UPDouro, mas, que devido a algumas questões pontuais não era mais possível continuarem a colaborar. -----

---O membro **Sofia Pereira** pediu para intervir e solicitou ao senhor Presidente da Junta que esclarecesse e elucidasse os presentes sobre quais seriam essas questões. -----

---A tesoureira da Junta, **Sónia Tavares**, com a devida autorização, começou por referir que a Junta teve de adquirir um programa de contabilidade, pois havia algum trabalho administrativo a ser efetuado na sede da junta, alheio à empresa que estava contratada para a contabilidade. A principal queixa de Sónia Tavares prendeu-se pelo fato de várias vezes solicitar ajuda à UPDouro, principalmente no que dizia respeito a alterações na legislação, e que a mesma não correspondeu a estes pedidos de esclarecimentos. Daí, o executivo tomar a decisão de contratar outra empresa para efetuar a contabilidade. -----

---A Dr<sup>a</sup> **Marta Pereira**, presente nesta reunião e após autorização do Sr. Presidente da Assembleia, diz ter sido apanhada de surpresa por esta decisão. Pensa que deveria ter sido feito a ela o pedido de esclarecimento das dúvidas e que nunca o foi. Lamentando toda esta situação. ---

---Respondeu **Sonia Tavares**, que todo o processo passou sempre pela gerência da empresa. ----

---Depois de se terem verificado conversas paralelas entre em membros da assembleia, o membro **Sofia Pereira** agradeceu o esclarecimento do executivo, mas fez uma chamada de atenção ao Sr. Presidente da Assembleia: o mesmo teria que ser mais rigoroso na condução das reuniões. Que era um absurdo e uma vergonha a falta de respeito e de cordialidade na intervenção dos membros. Cada um intervindo sem o solicitar. Pediu que nas próximas reuniões todos fossem mais conscientes e respeitosos. -----

---O membro **Aloísio Teixeira**, abordou as placas identificativas das Ruas, que em algumas ruas não existem. -----

---1. c) **ASSUNTO: APRECIACÃO DA INFORMAÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA DE FERREIRIM** -----





---Documento anexado à ata – anexo I.-----

---2. a) ASSUNTO: APRECIACÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO REGIMENTO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA -----

---Documento facultado anteriormente a todos os membros para estudo e reflexão.-----

---**Deliberação:** Aprovada. 6 votos a favor: Manuel Carvalho, Olga Ramos, José Augusto, Aloísio Teixeira, Sofia Pereira e Rui Teixeira e 1 abstenção: José Pereira.-----

---2. b) ASSUNTO: APRECIACÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DO MAPA DE PESSOAL PARA O ANO 2023.-----

---Documento facultado anteriormente a todos os membros para estudo e reflexão.-----

---**Deliberação:** Aprovada. 6 votos a favor: Manuel Carvalho, Olga Ramos, José Augusto, Aloísio Teixeira, Sofia Pereira e Rui Teixeira, 1 abstenção: José Pereira.-----

---2. c) ASSUNTO: APRECIACÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO REGULAMENTO E TABELA GERAL DE TAXAS E LICENÇAS.-----

---Documento facultado anteriormente a todos os membros para estudo e reflexão.-----

---**Deliberação:** Aprovado. 6 votos a favor: Manuel Carvalho, Olga Ramos, José Augusto, Aloísio Teixeira, Sofia Pereira e Rui Teixeira e 1 abstenção: José Pereira.-----

---2. d) ASSUNTO: APRECIACÃO E VOTAÇÃO PARA CONCEDER AUTORIZAÇÃO AO SR PRESIDENTE DA JUNTA A CELEBRAÇÃO E ASSINATURA DE QUALQUER ESPÉCIE DE CONTRATOS, ACORDOS DE EXECUÇÃO OU PROTOCOLOS ENTRE A JUNTA DE FREGUESIA E O MUNICÍPIO OU QUALQUER OUTRA INSTITUIÇÃO/EMPRESA, PARA ANO FINANCEIRO DE 2023, TENDO SEMPRE EM CONTA O BOM FUNCIONAMENTO DA JUNTA DE FREGUESIA.-----

---**Deliberação:** Aprovado. 3 votos a favor: Manuel Carvalho, Olga Ramos, José Augusto, 3 abstenções: Aloísio Teixeira, Sofia Pereira e Rui Teixeira e 1 voto contra: José Pereira.-----

---2. e) ASSUNTO: APRECIACÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO PARA O ANO DE 2023.-----

---Dado que este ponto foi debatido anteriormente e não existindo qualquer questão adicional, este ponto foi colocado a votação.-----

---**Deliberação:** Aprovada. 6 votos a favor: Manuel Carvalho, Olga Ramos, José Augusto, Sofia Pereira, Rui Teixeira e Aloísio Teixeira e 1 voto contra: José Pereira.-----

---3. a) ASSUNTO: PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.-----

---Sem intervenções.-----

-----Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia declarou encerrada a sessão às 21h30, agradecendo a presença de todos.-----

-----ASSINATURAS:-----

Presidente da Assembleia Manuel Carlos Carvalho

1ª Secretária da assembleia Olga Ramos

2º Secretário da Assembleia José Augusto José Carlos

ANEXO I

-----INFORMAÇÕES DO SR PRESIDENTE DA JUNTA-----

•Queremos ser uma junta transparente e sem omissões:-----





- Teremos que assinar uns documentos com algumas informações para serem posteriormente gerados os recibos dos membros da assembleia. Valor 13,78€ em 2021 e 13,90€ cada assembleia este ano. O pagamento será feito dentro de dias. -----
- Foi solicitado pelo Ministério da Administração Interna – Administração Eleitoral que se passasse este comunicado (Composição das Comissões Recenseadoras no Território Nacional (às forças políticas existentes em Assembleia; -----
- Estacionamento SPL – o município entende que deveremos ser nós a tirar o lugar, mas nós entendemos que não temos competência para isso. Se não o temos para dar, não o temos para tirar. Nossa sugestão: legalizar o lugar; -----
- Foi assinado um protocolo entre JJF e CML dos transportes escolares no valor de 11.214€ a 12 meses; -----
- Será assinado outro protocolo entre JJF e CML no valor de 1.175€. Inclui 47 viagens x 25km, ou seja, levar as crianças do centro escolar junto do Continente até às piscinas cobertas de Lamego e vice-versa. Começa a contar desde a sede de junta até novamente à sede de junta; -----
- Foi colocado um corrimão na Travessa Alto Pina, já há muito solicitado pelos moradores; -----
- Foi colocada sinalética (2 pinocos) numa entrada para uns terrenos agrícolas, no passeio em frente à associação no Barroncal. Já se tinham verificado danos em viaturas; -----
- A carrinha de transporte escolares foi submetida da uma revisão profunda na semana passada (estamos a falar de 1300€ - esta carrinha transporta crianças e idosos e a segurança deve estar em primeiro lugar); -----
- O muro em frente à casa da Sr. Conceição, na Rua da Sra. da Guia está a necessitar de uma intervenção urgente – vamos começar as obras assim que o tempo permita; -----
- O muro da Rua Central está apenas à espera que o empreiteiro comece – já lhe foi feito um ultimato: ou começa em janeiro ou trocamos de empreiteiro; O muro tem sido vistoriado e não há risco de queda; -----
- Cemitério: foi executado o que combinamos aqui em assembleia. Recuperamos cerca de 15 campas entre novas e já existentes, mas sem alvará emitido; -----
- Realizou-se pela primeira vez o magusto da freguesia, no edifício da junta, penso que é unanime a opinião de que foi um sucesso; -----
- O Jantar de Natal dos idosos foi realizado no Centro Cultural, por falta de espaço no edifício da junta; -----
- Foi solicitada ajuda à freguesia por parte da Sra Jacinta Botelho para o seu transporte do largo da Igreja de Mós até às piscinas de Ferreirim e depois, o seu regresso. Conseguimos com a alteração do horário da colaboradora Liliana Silva, realizar esse transporte até ao verão; 2 vezes por semana; -----
- Neste Natal a junta de freguesia ajudou as associações locais com o valor de 150€, cabendo depois a cada uma dizer o que pretendia dentro desse valor; -----
- Lamento que existam cada vez mais estradas e caminhos degradados, mas a verdade é que estamos a pressionar o município para a sua resolução. As últimas chuvas não ajudaram; -----
- Na Rua da Ponte das Tábuas, mais propriamente em frente à casa do Sr. Rui Teixeira, foi intervencionada a estrada com alcatrão fresado. Naquele local existiam poças de água com relativa profundidade; -----
- Continuamos a diminuir a dívida e os gastos correntes são liquidados; -----





•Propomos, para este ano a realização das obras indicadas no orçamento, tendo sempre em conta as propostas desta assembleia. Este executivo entende que só com a união de todos, conseguiremos fazer algo relevante para a nossa freguesia:

- ☐ Requalificação do piso do Caminho do Vale; -----
- ☐ Requalificação do piso na Rua da Fonte; -----
- ☐ Requalificação e escoamento das águas na Rua da Quelha; -----
- ☐ Requalificação do piso na Rua Pe. José Abrunhosa; -----
- ☐ Requalificação do piso na Rua Ponte das Tábuas; -----
- ☐ Saneamento na Rua Fundo do Povo; -----
- ☐ Saneamento na Rua das Quelhas Falsa; -----
- ☐ Saneamento na Rua da Fábrica e Rodela. -----

•O município em orçamento de câmara, aprovado na semana passada com votos a favor dos srs. presidentes de junta PS e abstenção dos srs. deputados PS, propõe-se a realizar em Ferreira: ----

- ☐ Execução da Rede de Saneamento e reforço da rede de abastecimento na Rua das Quelhas Falsas; -----
- ☐ Execução da rede de saneamento na Rua da Ponte das Tábuas; -----
- ☐ Execução da rede de saneamento na Rua de Baldebina e EN226; -----
- ☐ Execução de ramais de saneamento na Rua da Fábrica; -----
- ☐ Execução de ramais de saneamento Fundo do Povo em Vila Meã; -----
- ☐ Execução da rede de águas pluviais da Rua da Pingalha; -----
- ☐ Pavimentar a Av. de Mós; -----
- ☐ Pavimentar a Rua da Fonte; -----
- ☐ Pavimentar a Rua do Fogueteiro, em Ferreira de Baixo; -----

---Há obras que se sobrepõem porque queremos ter a certeza que se não for executada por um, será pelo outro; caberá depois a nós, verificar-mos as prioridades.-----